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El Concello de O Valadouro tie-
ne abierto el plazo para solicitar 
las diferentes ayudas aprobadas 
por la Administración local pa-
ra afrontar la crisis del covid-19. 
El Concello contempla las Acti-
va Valadouro, que son ayudas 
destinadas a autónomos, pymes 
y trabajadores por cuenta ajena 

afectados por ERTEs. El plazo 
para pedirlas está abierto hasta 
el 8 de julio. «A contía destina-
da a atender ás liñas destas sub-
vencións ascende a un importe 
total de 48.000 euros do vixen-
te orzamento municipal», indi-
can desde el Concello.

También contempla el Ayun-
tamiento ayudas para pagar la 

factura del suministro eléctrico. 
«Haberá dous prazos para facer 
as solicitudes, o primeiro ata o 1 
de setembro e un segundo ata o 
10 de decembro», explican desde 
el Ayuntamiento, que también ha 
lanzado las subvenciones a aso-
ciaciones de vecinos del muni-
cipio. El plazo para solicitarlas 
concluirá el 10 de julio. 

Abierto en Ferreira el plazo para pedir 
ayudas por ERTEs y para pagar la luz
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Ciclos para o 
IES Val do Ouro

rocedo a ex-
plicar un pou-
co o acordo pa-
ra a solicitude 
de ciclos forma-
tivos no IES Al-
foz-Valadouro. 
Tras varios me-

ses de traballo e reunións cos 
gobernos municipais, Anpas e 
veciñanza, solicitáronse os se-
guintes ciclos:
1. Ciclo Superior de Preven-
cion de Riscos Profesionais.
2. Ciclo Básico de Mantemen-
to de Vivendas.
3. Ciclo Medio de Instalacións 
Frigoríficas e Climatización.
4. Ciclo Superior de Mante-
mento de Instalacións Tér-
micas e de Fluidos.
  Os principais criterios tidos 
en conta para esta proposta 
son: a) Non existe oferta nos 
IES da bisbarra da Mariña e/
ou na provincia de Lugo. b) Os 
titulados/as teñen unha gran 
demanda no mercado laboral
c) Existencia de empresas na 
zona que permitirían: FP Dual, 
realización da FCT, futuro em-
prego. É importante ademais 
lembrar que o IES Alfoz-Va-
ladouro é o único instituto da 
Mariña que só oferta Educa-
cion Secundaria Obrigatoria. 
A implantación de Bacharela-
to é certo que a día de hoxe é 
inviable, xa que non hai alum-
nado suficiente e ademais per-
xudicaríase aos institutos de 
Foz, Burela e Mondoñedo que 
reciben alumnado do Val. Po-
rén, a implantación destes ci-
clos sería positiva non só para 
o Val, senón para toda a Ma-
riña. Destacar tamén que is-
to, insisto, é só unha propos-
ta e estamos abertos a estu-
dar todas as posibilidades que 
a Consellería de Educación, 
Universidade e Formación 
Profesional da Xunta de Ga-
licia poña sobre a mesa. 
   Estou moi orgulloso de to-
do o traballo realizado e moi 
orgulloso de poder aportar un 
pouquiño ao benestar destes 
3.679 habitantes que forma-
mos o Val do Ouro.

CARTA ABERTA

Pedro L. 
Morillo

P

A Consellería de Infraestrutu-
ras e Mobilidade, a través de 
Augas de Galicia, realiza traba-
llos de conservación e de lim-
peza no treito interurbano do 
río de Xanceda, en Ourol. «Es-
tas tarefas estanse a desenvol-
ver nun tramo de noventa me-
tros de lonxitude que coinci-
de co percorrido polo lugar da 
Anxeriz, na parroquia de Xer-

diz (Santa María). As principais 
tarefas consisten na retirada de 
árbores e de madeira morta na 
canle do río. Estas accións en-
márcanse no programa de man-
temento, conservación e mello-
ra que realiza Augas de Galicia 
no dominio público hidráulico 
das bacías de Galicia-Costa, no 
ámbito territorial da zona Ga-
licia-norte», explican desde la 
consellería.

A Xunta limpa en Ourol o treito 
urbano do río Xanceda
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Cuando Javier y Ariadna decidie-
ron dar el paso tenían claro qué 
tipo de hotel querían crear y qué 
tipo de servicios ofrecer a sus fu-
turos clientes. Tras varios años 
buscando el lugar ideal y después 
de meses estudiando y revisando 
diseños, el Hotel Bistrôt Solare-
na está en obras con el objetivo 
de abrir en la Semana Santa del 
2021. Próximo a la playa de Fon-
tela y ubicado en Benquerencia, 
en una zona de tradición de ve-
raneo, el Solarena es el proyec-
to de futuro de Ariadna Rojas y 
de Javier Hernández, que gestio-
nan desde hace ocho años el Ho-
tel Balcón de San Bartolo, tam-
bién en Barreiros. 

Tenían claro que querían rea-
lizar su inversión en este ayun-
tamiento de la costa lucense y 
les gustaba especialmente la zo-
na donde finalmente se levanta 
el Solarena, un hotel que tendrá 
doce habitaciones, sala de reu-
niones, terraza, jardín y café-res-
taurante, estos dos últimos para 
huéspedes y abiertos al público. 
Además de la sala social, el sóta-
no acogerá baños, sala de máqui-
nas, lavandería y otros servicios. 
En la planta baja irán la recep-
ción, los servicios de restaura-
ción y seis habitaciones con acce-
so a jardín privado y, en la prime-
ra planta, se construyen otras seis 
habitaciones, todas con balcón. 

«Todo el diseño ha sido cuida-
do hasta el último detalle», ex-
plican los promotores y propie-
tarios Javier Hernández y Ariad-
na Rojas, que recuerdan que fue 
en 2014 cuando comenzaron a 
buscar el terreno ideal. Conclui-
das las gestiones y los trámites, 
la obra del futuro complejo hos-
telero comenzó a mediados de 
abril, también tras un ligero re-
traso debido al covid-19. «Será un 
hotel de diseño con un restauran-
te de concepto bristôt, donde el 

Barreiros tendrá junto al mar un hotel de 
diseño con restaurante estilo «bistrôt»

Maqueta del nuevo hotel que se edifica en el municipio de Barreiros, junto a la playa de Fontela.

MARÍA CUADRADO
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cliente podrá disfrutar cada día 
de una cocina con platos clási-
cos y productos frescos y loca-
les». Con esta referencia a la tra-
dición y a la gastronomía france-
sa, Javier le hace un guiño a sus 
orígenes y a la profesión hoste-
lera que desarrolla desde hace 
un cuarto de siglo y que heredó 
de sus padres. Aunque él nació 
en París, su madre es natural de 
Barreiros, lugar al que él retornó 
hace doce años y donde decidió 
levantar su proyecto de futuro 
y en familia. Tanto Javier como 
Ariadna reconocen que «en los 
últimos cinco años hemos cons-
tatado un incremento de visitan-
tes en Barreiros. Además del re-
clamo de sus playas para disfru-
tar de este concello durante el ve-
rano, observamos que cada vez 

más gente elige este destino en 
otras épocas del año para des-
cansar, para disfrutar del paisa-
je, para hacer deportes de mon-
taña, para caminar... Nuestra idea 
es tener un hotel abierto todo el 
año y ofrecer un trato cordial y 
cercano al cliente. El Solarena va 
a ser un hotel de playa sin ser un 
hotel de playa. Es un hotel junto 
al mar al que no solo acudir en 
temporada de playa. Es un hotel 
pensado para que el cliente se 
sienta como en su casa, en cual-
quier época del año». El hostele-
ro cree en el potencial turístico 
de Barreiros y confía en las posi-
bilidades del próximo año, refor-
zadas con el Xacobeo a la vista. 

La empresa Método Crea se 
ocupa del proyecto de arqui-
tectura, del interiorismo, de la 

construcción y del equipamien-
to. Tanto el hostelero como el 
responsable de la empresa, Jor-
ge Martínez, confiesan que ha 
habido mucha implicación y han 
compartido horas para consen-
suar, perfilar y definir ideas. 

Para ambas partes es su pri-
mer proyecto, «por eso nos ilu-
siona especialmente, es un re-
to. Le hemos dedicado mucho 
tiempo porque la idea era hacer 
el traje a medida que querían Ja-
vier y su familia», indica Martí-
nez. Buscaban un diseño diferen-
te, un edificio funcional, pero a 
la vez jugar con las líneas y for-
mas, cuidando la construcción y 
el interiorismo, y que visualmen-
te fuera atractivo para captar la 
atención del cliente también en 
soportes digitales.

El edificio del complejo hostelero está en construcción.

La apertura del Solarena, cerca de la playa de Fontela, está prevista para Semana Santa

«En los últimos años 
cada vez más gente 
viene a Barreiros y no 
solo en temporada de 
playa, sino a 
descansar, a caminar, 
a hacer deporte»
Javier Hernández Castrillón
Hostelero y propietario del nuevo 
hotel


